
 
 

 
 

ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET 
 

PROCÈS-VERBAL de la sixième assemblée régulière du conseil de quartier de 
Lairet, tenue le mercredi 11 octobre 2023 à 19h en format hybride, à la fois au 
Centre communautaire Marchand, 2740, 2e Avenue, ainsi que sur la plateforme 
Zoom. 

 
PRÉSENCES 
Membres avec droit de vote : 
Mme Émilie Larochelle  Vice présidente 
M. Jacques Latulippe  Trésorier 
Mme Claudette Arsenault  Administratrice 
M. Félix-Antoine Foucreault Administrateur 
M. Mario Tremblay   Administrateur 
 
ABSENCES 
Membres avec droit de vote : 
Mme Julie Tremblay-Potvin Présidente 
Mme Julie Poisson   Administratrice 
Mme Flora Charlet Secrétaire 
 
 

Il y a quorum 
 

ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS 
M. Claude Villeneuve  Conseiller municipal Maizerets-Lairet 
M. Daniel Leclerc   Conseiller en consultation publique 
Mme Jackie Smith            Conseillère municipale de Limoilou 
 
  
 
Outre les personnes mentionnées, 5 personnes assistaient à la rencontre du 
11 octobre 2023. 
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ORDRE DU JOUR  

23-10-01 Ouverture de l’assemblée 

23-10-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

23-10-03 Période réservée aux conseillers municipaux 

23-10-04 Période de question et de commentaires des citoyens 

23-10-05 Actualités, vie de quartier et messages d’intérêt public 
5.1 Retour Lairet en fête le 23 septembre 
5.2 Consultation en ligne 
5.3 Implications citoyennes 
5.4 Retour sur le projet de Yoga estival (nouvelle séance) 
5.5 Retour sur la visite du CPSQ et leurs démarches 

23-10-06 Enjeux de quartier 
6.1 Sécurité routière 

● Avancement des travaux sur Curé-Couture et rue-école 
● Avancement du projet du CQ Lairet dans le cadre du 

programme de soutien à la mobilisation en sécurité 
routière 

● Phase 2023 : 
○ Étapes complétées et en cours 
○ Nouvelles dates de déploiement (printemps) 
○ Mécanique pour pré-commande 
○ Résolution pour demander des ancrages pour un 

projet ultérieur 
6.2 Brainstorm - stratégie pour demande 2024  

● Continuité du projet d’affichage 
● Échanges sur les enjeux 

○ Deuxième avenue 
○ 23e rue 

● Autres idées 
○ Affichage de bannière - idéation de lieux 
○ Activité pour prendre conscience des angles morts 

dans les gos véhicules (CQ Val Bélair) 
○ Clinique sécurité Vélo (voir autre CQ qui l’a 

organisé) 
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○ Rédaction d’une résolution pour demander à la 
VDQ de produire une campagne de sensibilisation 
grand public inspirée de la Ville de Laval. 

○ Rédaction d’une résolution pour demander à la 
VDQ d’étudier des aménagements temporaires 
toutes saison pour ralentir la circulation de transit 
sur la 2e avenue, la 23e rue et les rues des Lilas 
Ouest, de La Colombière Ouest, des Saules Ouest, 
des Frênes Ouest, des Peupliers Ouest et des 
Chênes Ouest à partir de la rue de la Concorde en 
attendant des aménagements permanents 
(rétrécissement des rues). 

○ Rédaction d’une résolution commune pour 
demander la poursuite du projet de subvention, 
mais l’élargissement des possibilités (ex : 
aménagements temporaires)  

6.3 Qualité de l’air  
● Retour sur la rencontre du 28 septembre 
● Retour sur la rencontre du collectif Emprise 

6.4 Suivis de résolution 

23-10-07 Comités 
7.1 Comité aviseur des Galeries Charlesbourg 
7.2 Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 
7.3 Comité de vigilance des activités portuaires 
7.4 Table de concertation vélo 
7.5 Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 
7.6 Démarche de concertation Rendez-vous Limoilou 
7.7 Limoi'l'Air 
7.8 Table mobilité des CQ des quartiers centraux 
7.9 Comité aînés Roc Amadour 
7.10 Comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité  

23-10-08 Période de questions et de commentaires des citoyens 

23-10-09 Fonctionnement du conseil de quartier 
9.1 Adoption du procès-verbal de septembre 2023 
9.2 Trésorerie (paiement PV de septembre)  
9.3 Trésorerie - remboursement des dépenses 
9.4 Annulation et réémission de chèques égarés 

23-10-10 Divers 

23-10-11 Levée de l’assemblée 
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PROCÈS-VERBAL 

 

23-10-01 OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

Mme Émilie Larochelle ouvre l’assemblée à 19h. Elle souhaite la bienvenue 
aux membres. 

23-10-02 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

Mme Émilie Larochelle fait la lecture de l’ordre du jour. 

RÉSOLUTION CONCERNANT L’ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DE 
L’ASSEMBLÉE ORDINAIRE 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration et les 
membres du conseil de quartier de Lairet d’adopter l’ordre du jour de la 
rencontre du 11 octobre 2023, tel que présenté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

23-10-03 PÉRIODE RÉSERVÉE AUX CONSEILLERS MUNICIPAUX. 

M. Claude Villeneuve prend la parole. Il invite les membres à assister à son 
assemblée annuelle d’information, le mardi 24 octobre prochain, à 19h, au 
centre Monseigneur-Marcoux. Il ajoute qu’une pancarte « À vendre » a été 
installée par Hydro-Québec sur le terrain, à l’angle de la 41e Rue. Selon le 
conseiller, il semblerait que la Ville et Hydro-Québec n’aient pas réussi à 
s’entendre quant à un prix de vente. Rappelons que la Ville a déjà acheté la 
partie de la friche située entre la 1re Avenue et la 6e Avenue. La portion du 
terrain situé à l’angle de la 41e Rue, qui représente pourtant la moitié de la 
friche déjà acquise par la Ville, est vendue sensiblement au même prix. Notons, 
en outre, que la Ville dispose d’un droit de préemption lui permettant d’acheter 
des terrains situés sur le territoire de Québec au prix du marché. Selon le 
conseiller, les administrateurs du conseil de quartier de Maizerets auraient 
acheminé une résolution à la Ville à cet effet. Les administrateurs du conseil de 
quartier de Lairet entendent en faire de même. 
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Mme Jackie Smith, pour sa part, mentionne que les clôtures bordant Expocité 
empêcheraient les gens de traverser n’importe où, de façon peu sécuritaire. 
Aussi, la direction d’Expocité a décidé de conserver les clôtures afin de gérer 
les possibles conflits d’usage. Elle ajoute : 

● Que le fondateur du conseil de quartier Lairet, monsieur Donald 
Baillargeon, est malheureusement décédé cet été. La conseillère 
souhaite rendre hommage à cet homme dont l’implication a marqué le 
quartier. 

● Qu’il semble que les automobilistes circulent à toute vitesse sur la rue des 
Chênes Ouest. Elle invite les administrateurs qui ont des commentaires, 
renseignements ou témoignages à ce sujet à communiquer avec elle. 

● Que l’organisme Signe d’Espoir, spécialisée surdité, invite les résidents 
du quartier à assister à sa journée portes ouvertes, le 26 octobre 
prochain. Les visiteurs pourront s’entretenir avec l’équipe, et découvrir 
les installations du Centre situé sur la rue des Cèdres. 

● Qu’elle aimerait s’entretenir avec des citoyens qui ont fait l’acquisition de 
leur ruelle. Elle aimerait en savoir plus sur ce processus d’achat. 

● Que le cégep Limoilou songe à changer de nom. 

M. Félix-Antoine Foucreault pense que le conseil de quartier devrait, par 
l’intermédiaire de sa page Facebook, inviter les citoyens qui ont fait l’acquisition 
de leur ruelle à communiquer avec Mme Jackie Smith. Il croit, en outre, que les 
administrateurs devraient rendre hommage à M. Donald Baillargeon sur sa 
page Facebook. Un citoyen pense que le conseil de quartier pourrait 
acheminer, au nom des résidents de Lairet, une lettre pour transmettre ses 
condoléances à la conjointe de M. Donald Baillargeon. 

23-10-04 PÉRIODE DE QUESTIONS OU COMMENTAIRES DES 
CITOYENS 

Un citoyen mentionne que l’écran qui a été installé sur la place Jean-Béliveau 
dans le cadre de l’événement MondoKarnaval est resté allumé tout au long de 
l’événement. Il pense que la luminosité de l’écran aurait pu être diminuée en 
soirée. Mme Jackie Smith prend note de ce commentaire. 

Un citoyen se demande si la lutte contre la circulation de transit dans le quartier 
peut occasionner des bouchons de circulation. Les administrateurs en 
discuteront au point Sécurité routière. 
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23-10-05 ACTUALITÉS, VIE DE QUARTIER ET MESSAGES 
D’INTÉRÊT PUBLIC 

Retour Lairet en fête le 23 septembre 

Mme Émilie Larochelle présente une résolution aux membres. 

RÉSOLUTION 23-CA-43 POUR REMERCIER LES CONSEILLERS 
MUNICIPAUX POUR LEUR IMPLICATION DANS LE QUARTIER 

CONSIDÉRANT l’implication des élus Jackie Smith (et de son attaché Édouard 
Busque) et Claude Villeneuve dans la vie sociale et communautaire du quartier 
de Lairet; 

CONSIDÉRANT leur implication et leur participation aux activités sociales et 
communautaires du quartier, par exemple pour Lairet en Fête; 

CONSIDÉRANT leur présence systématique aux assemblées du Conseil de 
quartier de Lairet; 

CONSIDÉRANT l’écoute, le soutien et le dévouement qu’ils apportent aux 
dossiers sensibles et aux divers enjeux d’actualité dans le quartier; 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle DÛMENT APPUYÉ PAR Mme 
Claudette Arsenault, IL EST RÉSOLU QUE le conseil d’administration du 
conseil de quartier de Lairet tient à remercier Jackie Smith (et Édouard Busque) 
et Claude Villeneuve pour leur assiduité, leur présence et leur implication dans 
le Conseil de quartier de Lairet. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Consultations en ligne 

Mme Émilie Larochelle mentionne des consultations et des ateliers en lien avec 
la Vision en matière d’itinérance ont eu lieu au printemps dernier. Les thèmes 
de la sécurité et du sentiment de sécurité ont été abordés lors de ces 
événements. Un nouvel atelier aura lieu au mois d’octobre en prévision du 
dépôt du rapport de consultations, en décembre prochain. 

La vice-présidente ajoute que la Ville a soumis son plan régional des milieux 
humides et hydriques au ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les 
changements climatiques, de la Faune et des Parcs. À ce sujet, différentes 
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activités de participation publique, incluant une soirée d’information (26 octobre 
prochain), seront organisées. 

Implications citoyennes 

Mme Émilie Larochelle rappelle qu’un poste réservé aux hommes et deux 
postes cooptés sont toujours libres au sein du conseil de quartier. 

Retour sur le projet de Yoga estival (nouvelle séance) 

M. Félix-Antoine Foucreault pourrait organiser une nouvelle séance de Yoga, 
soit en salle, soit en plein air, au printemps. 

Retour sur la visite du CPSQ et leurs démarches  

Mme Julie Tremblay-Potvin a acheminé au Centre de pédiatrie sociale une 
lettre appuyant ses démarches de relocalisation. L’équipe aurait, par ailleurs, 
récemment rencontré la Ville pour discuter avec elle de son projet. 

23-10-06  ENJEUX DE QUARTIER 

6.1 Sécurité routière 

Avancement des travaux sur Curé-Couture et rue-école 

Le projet pilote de rue-école ne sera pas mis en branle cette année. Les travaux 
de réaménagement de la rue du Curé-Couture seront bientôt terminés. 

Avancement du projet du CQ Lairet dans le cadre du programme de 
soutien à la mobilisation en sécurité routière 

Phase 2023 :  étapes complétées et en cours, nouvelles dates de 
déploiement (printemps) 

Mme Émilie Larochelle rappelle que le projet imaginé par le conseil de quartier 
dans le cadre du programme de soutien à la mobilisation en sécurité routière 
voulait, grâce à une bannière installée sur la 1re Avenue, sensibiliser les 
automobilistes à la sécurité routière et favoriser un sentiment d’appartenance 
à Lairet. La vice-présidente mentionne, en outre, que les administrateurs n’ont 
pas obtenu, de la part de la Ville, les autorisations requises pour installer leur 
matériel sur la 1re Avenue. Aussi, le conseil de quartier a modifié son scénario. 
Il souhaite désormais installer de petites pancartes sur les terrains privés des 
résidents et des commerçants de la 1re Avenue, et ce, dès le printemps 2024. 
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Mécanique pour précommande 

Les administrateurs songent à une manière d’inviter les citoyens à participer à 
leur projet de sécurité routière et à commander leurs affichettes. Ils explorent 
différentes avenues : 

● Publications sur la page Facebook du conseil; 
● Article publié sur le site MonLimoilou.com ainsi que dans certains 

médias locaux; 
● Invitations distribuées en porte-à-porte; 
● Notes distribuées aux parents du quartier par l’intermédiaire des écoles 

primaires; 
● Invitations papier distribuées, en personne, aux passants. 

Un administrateur craint qu’il soit trop compliqué de passer par les écoles pour 
rejoindre les parents des élèves. Un citoyen pense qu’un membre du conseil 
pourrait présenter le projet durant les réunions du conseil d’établissement des 
écoles du quartier. 

Les administrateurs conviennent de ne pas distribuer d’invitation en porte-à-
porte. 

Mme Émilie Larochelle invite les administrateurs à voter pour une manière de 
promouvoir l’initiative d’installer des affichettes sur les terrains privés du 
quartier. 

RÉSOLUTION 23-CA-44 POUR LA PROMOTION DU PROJET DE 
SÉCURITÉ ROUTIÈRE DU CONSEIL DE QUARTIER 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle DÛMENT APPUYÉ PAR M. 
Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de 
quartier Lairet de promouvoir son projet d’installation d'affiches sur les terrains 
privés du quartier dans le but d’inviter les usagers de la route à respecter les 
codes de la sécurité routière en : 

● Publiant un article sur Monlimoilou.com et dans certains médias locaux; 
● Publiant une invitation sur la page Facebook du conseil de quartier; 
● Distribuant, en personne, des invitations aux citoyens; 
● Assistant aux rencontres des conseils d’établissement des écoles du 

quartier; 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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M. Mario Tremblay pense que le conseil de quartier devra s’assurer que les 
citoyens qui pré-commandent des affichettes ne les jettent pas avant le 
déploiement du projet. 

Les administrateurs s’interrogent quant à la taille des affichettes à imprimer. Ils 
pensent qu’elles devront être suffisamment grosses pour être vues des 
automobilistes. 

Résolution pour demander des ancrages pour un projet ultérieur  

Aucun suivi. 

6.2 Brainstorm - stratégie pour demande 2024 (avant le 30 novembre 16h) 

Continuité du projet d’affichage 

Mme Émilie Larochelle rappelle que le conseil de quartier devra déposer, d’ici 
le 30 novembre, son projet de sécurité routière 2024. 

Échanges sur les enjeux 

2e avenue, 23e Rue et plus 

Mme Émilie Larochelle rappelle que le conseil de quartier a déjà abordé 
différents enjeux en lien avec la sécurité routière, incluant la circulation de 
transit, les problèmes de partage de la route (enfants, cyclistes, automobilistes, 
piétons.), le projet-pilote non reconduit de rue partagée sur la rue des Saules 
Ouest, les arrêts obligatoires inconstants (une rue sur deux), la vitesse sur la 
2e Avenue et la 18e Rue, ainsi que la sécurité piétonne et à vélo près des 
écoles. 

Un citoyen mentionne que le réaménagement de la 8e Avenue (ajout d’une 
bande cyclable et conversion en un sens unique) occasionne des bouchons de 
circulation. Il exprime le souhait que les autres rues de Lairet ne soient pas 
réaménagées de la même manière. Il se positionne contre l’ajout de sens 
unique dans le quartier, considérant, par ailleurs, que la largeur actuelle des 
rues est adéquate. M. Claude Villeneuve rappelle que le plan de 
réaménagement de la 8e Avenue est le fruit de plusieurs consultations 
citoyennes. Le conseiller considère que, pour une question de sécurité, il vaut 
mieux modérer la circulation de transit dans les rues résidentielles. Mme Jackie 
Smith admet que ce projet de réaménagement a réduit l’espace dédié aux 
voitures. 
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Un citoyen explique que la 1re Avenue est tout particulièrement congestionnée 
durant les périodes de pointe. En outre, la signalisation permettant un 
changement de voie pour entamer un virage à droite n’est pas respectée. 

Autres idées 

·       Affichage de bannière - idéation de lieux 

·       Activité pour prendre conscience des angles morts dans les gros 
véhicules (CQ Val Bélair) 

·       Clinique sécurité Vélo (voir autre CQ qui l’a organisé)  

·       Rédaction d’une résolution pour demander à la VDQ de produire 
une campagne de sensibilisation grand public inspirée de la 
Ville de Laval. 

Mme Émilie Larochelle mentionne que le conseil a été approché par un groupe, 
formé d’administrateurs d’autres conseils de quartier, qui souhaite développer 
un projet commun de vidéo visant à promouvoir la sécurité routière. Les 
membres du conseil ont convenu de ne pas participer à ce projet, jugeant qu’ils 
doivent d’abord s’intéresser aux enjeux locaux. 

La vice-présidente ajoute qu’elle a rassemblé les idées des autres conseils de 
quartier, qui ont : 

● Réalisés une vidéo individuelle pour sensibiliser les enfants, dans les 
écoles, à la sécurité routière. 

● Collés des ombres d’enfants sur les bacs de poubelle afin de sensibiliser 
les automobilistes à la présence d’enfants dans le quartier. 

● Menés une consultation publique pour connaître l’usage des ruelles; 
● Développer un projet d’art public dans les ruelles. 
● Embauchés des artistes de cirque pour sensibiliser les passants, dans 

la rue. 
● Organisés tantôt une semaine, tantôt une journée d’activités sur la 

sécurité routière. 
● Imprimer des aimants à installer à l’arrière des voitures. 

Mme Jackie Smith mentionne que les administrateurs pourraient réutiliser le 
verso de ses pancartes électorales pour développer un projet de sécurité 
routière. 
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Un citoyen pense que des affiches représentant des enfants, grandeur nature, 
pourraient être installées dans le quartier. Un autre citoyen pense que d’autres 
affiches pourraient être installées aux principales entrées du quartier. M. 
Jacques Latulippe mentionne qu’un projet du même style a déjà été refusé par 
le CN. Mme Jackie Smith pense qu’Accès transports viables pourrait éclairer 
les administrateurs quant à l’impact que pourrait avoir l’installation de pancartes 
dans le quartier. Un citoyen pense que certaines rues, moins sécuritaires et 
possiblement plus passantes, pourraient se prêter davantage à un projet 
d’affichage. 

Un citoyen se demande si les chauffards seront touchés par les mesures de 
sensibilisation. Il pense que le conseil de quartier ne doit pas bouder les 
activités de sensibilisation, qui portent les automobilistes à réfléchir. Mme 
Émilie Larochelle se demande si le budget associé au prochain projet de 
sécurité routière pourrait être divisé afin que plusieurs petits projets soient 
développés. 

Des autocollants pourraient être distribués aux parents par l’intermédiaire des 
conseils d’établissement. Un administrateur se demande si une telle initiative 
serait trop nichée, ne sensibiliserait qu’une seule partie de la population. 

Un citoyen rappelle que la 1re Avenue est fréquentée par plusieurs personnes, 
venues se restaurer, qui n’habitent pas le quartier. Il pense que la clientèle des 
restaurants de la 1re Avenue pourrait être ciblée par la campagne de 
sensibilisation. 

Mme Émilie Larochelle présente une résolution aux membres. 

RÉSOLUTION 23-CA-45 CONCERNANT L’ORIENTATION DU CONSEIL DE 
QUARTIER RELATIVEMENT À SON PROJET DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
2024 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle DÛMENT APPUYÉ PAR Mme 
Félix-Antoine Foucreault, IL EST RÉSOLU par le conseil d’administration du 
conseil de quartier Lairet de ne pas aller de l’avant avec le projet commun de 
vidéo de sensibilisation à la sécurité, et de favoriser une approche locale. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Rédaction d’une résolution commune pour demander la poursuite du 
projet de subvention, mais l’élargissement des possibilités (ex : 
aménagements temporaires) 
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M. Claude Villeneuve invite les citoyens qui constatent que certaines rues sont 
en proie à des enjeux de vitesse et de sécurité routière à communiquer avec 
leurs conseillers municipaux. Mme Émilie Larochelle pense que le conseil de 
quartier, advenant un retour du programme de sécurité routière, pourrait 
explorer la possibilité d’installer des marqueurs de vitesse sur certaines artères 
clefs. M. Jacques Latulippe rappelle que plusieurs marqueurs de vitesse ont 
été installés de façon permanente à l’île d’Orléans. Un citoyen rappelle que des 
poteaux, placés au milieu de la route, peuvent contribuer à la réduction des 
excès de vitesse. 

Mme Émilie Larochelle pense qu’une résolution devrait être rédigée pour que 
certaines rues, sans être réaménagées, profitent d’équipements contribuant à 
la réduction de la vitesse automobile (obstacles au milieu de la rue, marqueurs 
de vitesse, bollards, installations pour donner l’illusion d’une chaussée rétrécie, 
etc.) Les administrateurs pensent que la rue des Cèdres et la 41e Rue, entre 
autres, pourraient profiter de ces équipements. 

Rédaction d’une résolution pour demander à la VDQ d’étudier des 
aménagements temporaires toutes saison pour ralentir la circulation de 
transit sur la 2e avenue, la 23e rue et les rues Des Lilas O, de La 
Colombière O, des Saules O, des Frênes O, des Peupliers O et des Chênes 
O à partir de la rue de la Concorde en attendant des aménagements 
permanents (rétrécissement des rues). 

Mme Émilie Larochelle pense que le conseil de quartier devrait demander à la 
Ville d’installer des aménagements permanents sur certaines rues 
particulièrement problématiques. Une résolution pourrait être prise à cet effet. 

6.3 Qualité de l’air 

Retour sur la rencontre du 28 septembre 

Mme Jackie Smith mentionne qu’une centaine de personnes ont assisté à 
l’événement du 28 septembre. M. Claude Villeneuve explique que les 
participants ont pu assister à une présentation de la méthodologie de l’étude. Il 
ajoute que les données aberrantes ont été extraites de l’ensemble des données 
grâce à l’intelligence artificielle. M. Claude Villeneuve mentionne que l’équipe 
de Limoil’Air a été très prudente quant aux résultats qu’elle a livrés. Selon le 
conseiller, les données récoltées en été sont teintées des impacts des feux de 
forêt, des barbecues, des feux extérieurs, etc. 
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Mme Jackie Smith mentionne que l’hiver, l’air est toujours saturé. Elle n’en est 
d’ailleurs pas surprise, considérant le nombre de foyers qui chauffent au bois 
ou au gaz naturel. 

Retour sur la rencontre du collectif Emprise 

Mme Émilie Larochelle a participé à une rencontre avec le Collectif Canopée et 
Emprise, qui aimerait, à la lumière de la parution du rapport sur la qualité de 
l’air, faire front commun avec les différents quartiers afin que la végétalisation 
de la basse-ville soit priorisée (basé sur le contexte socio économique, 
géographique, sur l’indice de canopée et l’exposition aux contaminants.), bien 
que la Ville fournisse déjà des efforts pour augmenter la canopée dans ces 
quartiers. À cet effet, le Collectif aimerait faire signer une pétition par les 
citoyens. 

6.4 Suivis de résolution 

M. Daniel Leclerc mentionne que la demande du conseil de quartier concernant 
le transport des matières dangereuses par train a bien été transmise à la Ville, 
qui s’est engagée à approcher le CN. 

La réponse à la demande du conseil de quartier concernant l’inscription aux 
activités de la Ville pourrait se retrouver dans le sommaire décisionnel que la 
municipalité a rédigé afin de structurer l’offre. M. Daniel Leclerc fera bientôt part 
aux membres de la nature des décisions qui ont été prises. 

Le conseil de quartier est toujours en attente d’un échéancier en lien avec les 
travaux de marquage au sol de la 2e Avenue. 

23-10-07   COMITÉS 

7.1 Comité aviseur des Galeries Charlesbourg 

En l’absence de Mme Julie Tremblay-Potvin, ce point est reporté à la prochaine 
rencontre du conseil de quartier. 

7.2 Comité de vigilance sur la gestion des matières résiduelles 

M. Mario Tremblay mentionne que lors de leur dernière rencontre, les membres 
du comité ont pu assister à une présentation des résultats de la dernière 
campagne d’échantillonnage de l’incinérateur. Selon l’administrateur, la plupart 
des dépassements seraient en lien avec le défaut de l’un des fours. De 



                            

 

 
 
CONSEIL DE QUARTIER DE LAIRET / PROCÈS-VERBAL 14 

nouveaux équipements pourraient permettre à l’équipe de l’incinérateur de 
mieux comprendre ainsi que de mieux contrôler les matières qui sont brûlées. 
Il ajoute que le nouveau Plan métropolitain de gestion des matières résiduelles 
est en cours de rédaction. 

7.3 Comité de vigilance des activités portuaires 

Aucun suivi. 

7.4 Table de concertation vélo 

M. Félix-Antoine Foucreault mentionne qu’aucun sujet en lien avec le quartier 
n’a été abordé lors de la plus récente rencontre de la Table. 

7.5 Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 

Mme Claudette Arsenault explique que la construction du pavillon au coin 
d’Henri Bourassa sera bientôt terminée. Le service des soins critiques sera 
aménagé au 6e étage, dans le secteur sud. Les travaux auront lieu en soirée, 
mais les lumières seront éteintes à 22 h. La prochaine rencontre du comité aura 
lieu après les Fêtes. 

7.6 Démarche de concertation Rendez-vous Limoilou 

M. Mario Tremblay mentionne que les membres du comité ont pu assister à 
une présentation des principaux chantiers qui ont été lancés par Rendez-Vous 
Limoilou. À la suite du lancement de ces chantiers, Rendez-Vous Limoilou a, 
par ailleurs, réfléchi à une façon d’impliquer les citoyens dans ses démarches. 
Aussi, l’organisme tiendra un café-discussion, le jeudi 19 octobre, sur la 18e 
Rue. L’administrateur propose aux membres d’y représenter le conseil de 
quartier. Il ajoute que l’invitation pourrait être publiée sur la page Facebook du 
conseil de quartier. 

M. Mario Tremblay mentionne enfin que l’organisme aimerait qu’un 
représentant du conseil de quartier participe à l’un de ses trois chantiers, 
portant sur l’environnement, le logement social et la sécurité alimentaire. 

7.7 Limoi'l'Air 

Aucun suivi supplémentaire. 

7.8 Table mobilité des CQ des quartiers centraux 
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Les deux dernières rencontres du comité ont été annulées. 

7.9 Comité Aînés Roc Amadour 

Aucune rencontre n’a eu lieu récemment. 

7.10 Comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité  

C’est Mme Julie Tremblay-Potvin qui représentera le conseil de quartier au 
comité élargi avec le CQ Vanier sur la mobilité. 

23-10-08 DEUXIÈME PÉRIODE DE QUESTIONS ET DE 
COMMENTAIRES DU PUBLIC 

Un citoyen mentionne que la Ville plante actuellement des arbres au coin de la 
rue de la Pointe-aux-Lièvres, près du manoir Stadacona. 

23-10-09 FONCTIONNEMENT DU CONSEIL DE QUARTIER 

9.1 Adoption du procès-verbal de septembre 2023 

Les membres ont eu l’occasion de corriger le procès-verbal. Ils retirent une 
résolution qui apparaît deux fois au point Trésorerie. 

RÉSOLUTION 23-CA-46 CONCERNANT L’ADOPTION DU PROCÈS-
VERBAL DE SEPTEMBRE 2023 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle, DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du conseil de 
quartier de Lairet d’adopter le procès-verbal de la rencontre de septembre 
2023, tel que modifié. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

9.2 Trésorerie (paiement PV de septembre) 

RÉSOLUTION 23-CA-47 CONCERNANT LE PAIEMENT DE LA 
SECRÉTAIRE DE RÉDACTION 

SUR PROPOSITION DE Mme Julie Tremblay-Potvin, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du 
conseil de quartier de Lairet d’autoriser le paiement de 110$ à Mme Jade 
Pelletier-Picard pour la rédaction du procès-verbal de l’assemblée de 
septembre 2023. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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9.3 Trésorerie - remboursement des dépenses 

RÉSOLUTION 23-CA-48 CONCERNANT LE PAIEMENT DU REGISTRAIRE 
DES ENTREPRISES 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle, DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du conseil de 
quartier de Lairet de rembourser le montant de 38 $ à M. Daniel Leclerc pour le 
paiement du Registraire des entreprises. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

9.4 Annulation et réémission de chèques égarés  

Ce point est remis à la prochaine rencontre du conseil de quartier. 

23-10-10 DIVERS 

Les membres conviennent d’adopter la résolution portant sur l’acquisition, par 
la Ville, de la friche de la 41e Rue lors de sa prochaine rencontre. 

23-10-11 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

RÉSOLUTION CONCERNANT LA LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

SUR PROPOSITION DE Mme Émilie Larochelle, DÛMENT APPUYÉE PAR M. 
Mario Tremblay, IL EST RÉSOLU PAR le conseil d’administration du conseil 
de quartier de Lairet de lever l’assemblée à 21h11.   

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

Signé                Signé 
Julie Tremblay-Potvin   Flora Charlet 
Présidente     Secrétaire                              


